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AYUNTAMIENTO DE TOLEDO 
SECRETARÍA GENERAL 
CONCEJALÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA.  
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, EN SUSTITUCIÓN DE LA ORDINARIA 
CORRESPONDIENTE DEL MES DE JULIO, CELEBRADA POR EL CONSEJO DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL DISTRITO DEL CASCO HISTÓRICO-AZUCAICA, EL 24 
DE JUNIO DE 2024. 
 
 
En el Patio de Recepciones de las Casas Consistoriales de la Ciudad de Toledo, siendo 
las dieciocho horas y siete minutos del día veinticuatro de junio de dos mil veinticuatro, 
se reúnen los Sres./Sras. Miembros del Consejo del Participación Ciudadana que a 
continuación se relacionan: 
 

ASISTEN: 
 
PRESIDENTE 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS 
Dª. María Soledad Illescas León (Grupo Municipal PP). 
D. Juan María Marín Relanzón (Grupo Municipal VOX). 
Dª. Alicia Escalante Rodríguez (Grupo Municipal PSOE). 
D. Jorge Vega Martín (Grupo Municipal Izquierda Unida-Podemos). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 
Dª. Yolanda García Rey (A.V. Puerta del Vado).  
D. José María Redondo Martín (A.V. La Cornisa). 
D. Carlos Gutiérrez Abascal (A.V. La Cava). 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO HISTÓRICO). 
Dª. Mariluz Santos Cerrillo (Coordinadora AA.VV. Casco Histórico-Azucaica). 
 
FALTA el vocal de A.VV. La Candelaria.  
  
 
Y en funciones de Secretario D. David Gómez Molero, Auxiliar de Secretaría General. 
 
Se abre la sesión por el Sr. Presidente y se procede a tratar los asuntos incluidos en el 
siguiente 
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ORDEN DEL DÍA 
 
 
1º.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. 
  
 D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) expresa que la actualidad no 
requiere informe de la presidencia.  
 

D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 
HISTÓRICO) pide intervenir sobre el informe de presidencia. Aconseja dar publicidad de 
los Consejos de Participación Ciudadana en la página web del ayuntamiento y también 
añadir en el escrito de convocatoria y orden del día que se incluyan las preguntas que 
se presentan por escrito. 

 
 

2º.- PROPOSICIONES (2): 
 

2.1. Plan de modernización, mejoras y mantenimiento del remonte mecánico 
de Recaredo (Iniciativa Ciudadana del Toledo Histórico). 

 
Respecto a la propuesta de Iniciativa Ciudadana del Toledo Histórico, D. Rubén 

Lozano Guerra (Concejal-Presidente) da la palabra al autor de la proposición, D. Hilario 
Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO HISTÓRICO). 
 

D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 
HISTÓRICO) interviene para exponer la proposición. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) pregunta si hay alguna aportación 

o intervención del resto de asociaciones sobre este punto; no habiendo más aportaciones 
por parte de los presentes prosigue explicando que sí se han hecho mejoras en los 
veinticuatro años que lleva el remonte. Hubo un debate sobre la iluminación que se 
consiguió cambiar, era muy complicado y se cambiaron las luminarias; a día de hoy se 
pueden cambiar con más facilidad. Respecto al pavimento le han informado y ha podido 
comprobar que en el acceso por Recaredo sí que se arregló una fisura del hormigón, el 
muro y el propio suelo, en la actualidad está arreglado. Mantenimiento sí que se ha 
hecho, la vigilancia y las cámaras funcionan. En cuanto a la apertura las veinticuatro 
horas del día y los apeaderos, expone que ahora mismo sería muy complicado. Toda la 
zona de Recaredo, donde está el parque infantil, por ejemplo, es una zona del parking 
y podría haber hundimientos; por eso no suele pasar ningún vehículo salvo que sea de 
mantenimiento de las cabinas, de los aseos. La apertura de veinticuatro horas al día no 
se contempla en ninguno de los remontes. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) pregunta si no va a haber una puesta a punto del remonte. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) responde que mantenimiento sí 

que hay. En algunos puntos como mejorar la accesibilidad es complicado porque le han 
informado de que cuando se hizo esa obra hubo que hacer un replanteamiento del 
remonte con doscientos micropilotes de hormigón.  

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) manifiesta si cabe la posibilidad de un proyecto para encontrar una solución 
que estimen oportuno los técnicos.  
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D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) responde que le han comentado 
que un ascensor con la densidad de micropilotes que hay no es posible. 

 
D. Jorge Vega Martín (Grupo Municipal Izquierda Unida-Podemos) sugiere un 

ascensor de railes como Bilbao, podría quitar problemas de peso. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) indica que no lo conoce, que 

podría preguntarlo, pero esa zona está prácticamente hormigonada 
 
A continuación, hay un breve intercambio de opiniones personales en el mismo 

sentido. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) pregunta sobre el aprovechamiento de la superficie interior de la muralla 
como jardín o parque, dándole acceso a través del remonte, rompiendo un murete y 
comunicando la zona a la parte superior de la muralla. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) responde que le parece una 

buena idea. Los técnicos no le han dicho nada de esto. 
 
D. Juan María Marín Relanzón (Grupo Municipal VOX) interviene comentando que 

se requiere mucha obra, es un terraplén y habría peligro. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) responde que no hay terraplén, y solo hay que quitar el murete. Por eso, 
han solicitado que se estudie por si hay alguna inconveniencia técnica. Pregunta si 
cuando se presenta a los técnicos se da respuesta por parte de estos por escrito. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) aclara que ha preguntado 

verbalmente, y tiene actas anteriores de otras legislaturas sobre la iluminación y ha 
rescatado información. Al no haber más intervenciones finaliza expresando que le parece 
estudiable el tema del murete; sobre la apertura de las veinticuatro horas y el apeadero 
ha manifestado su complejidad. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) hace un inciso sobre la apertura, argumentando que en algunas ciudades 
que tienen remontes como Vitoria funcionan las veinticuatro horas del día. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) no habiendo más aportaciones 

interviene para proceder a la votación de la proposición. 
 
 A continuación, hay un breve intercambio de opiniones personales sobre si hay 

que votar la proposición. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) añade que la proposición es para que se vote, pueden aceptar que se 
estudie y les respondan por escrito los técnicos municipales a cada uno de los grupos si 
se puede hacer o no, y las razones. 

 
Dª. Alicia Escalante Rodríguez (Grupo municipal PSOE) expresa que está de 

acuerdo. 
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D. Jorge Vega Martín (Grupo Municipal Izquierda Unida-Podemos) también 
manifiesta su conformidad con la proposición. 

 
Finalizado el debate, SE ACUERDA, POR MAYORÍA solicitar formalmente al 

gobierno local del Ayuntamiento de Toledo un estudio y respuesta de los técnicos 
municipales por escrito de los ocho puntos que recoge la proposición. 

 
2.2. Colocación de mobiliario urbano (A.VV. Puerta del Vado). 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) da la palabra a D. Miguel Ángel 

Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado). 
 

D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) comienza su 
intervención para exponer la proposición. Manifiesta que en la plaza Puerta Nueva se 
pusieron unos bancos nuevos que no pueden utilizar puesto que los vehículos estacionan 
allí, la Policía pasa, pero no paran, y solicitan que se ponga una solución con pivotes o 
bolardos. Explica que los vehículos estacionan (aludiendo a las fotografías que aportan 
en la proposición) porque no es zona de residentes ni nada. Ha ido la Policía varias veces, 
les han multado y ha dado igual. En el siguiente punto de la propuesta explica que en la 
subida de la calle Almofala (también aportan fotos) hace dos años cuando se hicieron 
las obras de remodelación de la Puerta Nueva se pusieron dos tiestos grandes metálicos 
para que no aparcasen los vehículos. Empezaron una obra de una casa, se retiraron los 
tiestos y la obra ha terminado y no se han repuesto, como en ese espacio no está pintado 
ni está prohibido aparcar, los vehículos estacionan y obstruyen el paso. No sabe qué 
habrán hecho con ellos, si se los habrán llevado o qué habrá ocurrido. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) expresa que no cree que se los 

hayan llevado. Le han comentado que cuando se terminen todas las obras en las zonas 
de pavimentación que se están ejecutando se van a instalar de nuevo los maceteros y 
alguno más. 

 
D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) responde   preguntando 

qué hacen mientras. Aparcan los dos vehículos y escasamente sube uno, y es calle de 
don sentidos. 

 
Dª. María Soledad Illescas León (Grupo Municipal PP) interviene aludiendo a la 

foto aportada, en la izquierda parece que si cabría otro vehículo, y tal vez sería mejor 
que uno aparcase y ganar una plaza de aparcamiento para los vecinos y en el otro lado 
poner un bolardo o semejante. 

 
D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) contesta que el 

problema es que hay doble sentido y cuando se encuentran dos vehículos surge la 
dificultad. 

 
Dª. Yolanda García Rey (A.V. Puerta del Vado) manifiesta que en ese 

aparcamiento hay que entrar de lado. 
 
D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) prosigue explicando que 

no puedes llamar a la Policía porque no está prohibido aparcar. No hay ninguna señal 
que prohíba el aparcamiento. 

 
Dª. María Soledad Illescas León (Grupo Municipal PP) comenta que cree recordar 

que la ordenanza dice lo contrario, que solo se puede aparcar donde esté señalizado. 
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A continuación, hay un breve intercambio de opiniones personales en el mismo 

sentido. 
 
D. Carlos Gutiérrez Abascal (A.V. La Cava) pregunta si cuando estaban los 

maceteros no había el mismo problema. 
 
D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) contesta que no, debido 

a que eran maceteros de gran peso. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) ratifica que el macetero no se lo 

llevan, ni lo mueven. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) interviene para contar su experiencia sobre el aparcamiento en zona ORA. 
En la plaza de la Merced ocurría algo similar donde se aparcaba fuera de dichas zonas; 
preguntaron a la Policía y les dijeron que está prohibido aparcar en cualquier otro sitio 
que no esté marcado.  

 
D. Miguel Ángel Olivares Vázquez (A.V. Puerta del Vado) continúa manifestando 

que la Policía cuando pasa por allí no se detiene ni sanciona. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) interviene para explicar que sobre 

los maceteros puede hablar mañana con la concejal de Obras, que en lugar de esperar 
a que concluyan las obras se adelante la puesta de esos maceteros. Respecto al banco, 
además, de falta de civismo, tiene sus dudas si está en la mejor ubicación posible. Y 
colocar un bolardo sería complicar la circulación a todos. 

 
Dª. Yolanda García Rey (A.V. Puerta del Vado) añade que la única solución que 

hay es que se prohíba el aparcamiento poniendo pivotes en la entrada de Puerta Nueva, 
y las cuatro zonas verdes que hay las ubiquen en otros sitios del barrio, así quedaría la 
plaza vacía. 

 
Dª. Alicia Escalante Rodríguez (Grupo municipal PSOE) interviene explicando lo 

que ocurre en calle Carrera y sus accesos pintados de amarillo, siempre ocupados por 
vehículos. 

 
A continuación, hay una serie de aportaciones breves por parte de varios vocales 

en el mismo sentido. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) indica que en la propuesta se podría añadir que desde el Consejo se pida 
a la Policía una vigilancia más rigurosa en zona no marcada por la ORA, que no solamente 
afecta a ese barrio. 

 
Dª. María Soledad Illescas León (Grupo Municipal PP) propone colocar otro banco 

en lugar de un bolardo. 
 
D. José María Redondo Martín (A.V. La Cornisa) manifiesta que se puede buscar 

una solución para los bancos, no para quitar cuatro aparcamientos. 
 
A continuación, hay una serie de aportaciones breves por parte de varios vocales 

en el mismo sentido. 
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D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) interviene explicando que van a 

plantear a los técnicos del Ayuntamiento que valoren la mejor fórmula para que el banco 
sea accesible, que no tenga vehículos que impidan el uso de ese banco y mayor vigilancia 
policial en el caso de esta zona para que se proceda a sancionar si se estaciona. Pregunta 
si hay alguna intervención sobre la proposición. No habiendo más intervenciones. 

 
Finalizado el debate, SE ACUERDA, POR MAYORÍA solicitar un informe a los 

técnicos para garantizar el uso normal de los bancos, el mobiliario urbano, y mayor rigor 
a la Policía Local. 

 
 

3º.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 

D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) da la palabra a D. Francisco 
Sánchez Rodríguez, como vecino del Casco ha presentado por escrito dos ruegos 
documentados con fotografías. 

 
D. Francisco Sánchez Rodríguez explica por una parte que en la plaza de Santo 

Domingo el Antiguo no hay ningún hidrante para los bomberos; el más cercano es el de 
la puerta de Santa Leocadia y más abajo en la cuesta Santa Leocadia. Si se quemase el 
convento no habría posibilidad de un hidrante. Solicita que se instale el hidrante noventa 
centímetros arriba o abajo, impidiendo que los vehículos aparquen encima de él. Expone 
que si alguna persona incívica aparca allí por lo menos existe la posibilidad de que los 
Bomberos puedan utilizar la boca, tanto para la parroquia como el convento. La segunda 
petición es sobre la regulación del acceso a Santo Domingo el Antiguo, tal y como 
muestra en las fotografías aportadas en la parte posterior hay varios vehículos 
aparcados. Si hay un incendio en la iglesia de Santa Eulalia no llegan los Bomberos, y si 
aparcan al otro lado, donde está el convento se pusieron uno pivotes cuadrados, ahí sí 
que llegarían, pero al aparcar un vehículo se hace inaccesible por el estrechamiento. 
Solicita que se regule el acceso de los vehículos a la puerta del convento de Santo 
Domingo el Antiguo, la iglesia de Santa Eulalia y la puerta del Consejo de Cámaras 
Oficiales de Comercio de Castilla - La Mancha; instalando un pivote al inicio de la calle 
Garcilaso de la Vega. Continúa su intervención expresando que se debería permitir solo 
el acceso habilitando una llave para el vecino que vive en la subida, al que lleva el 
convento y la iglesia, y la persona responsable de la oficina de las Cámaras Oficiales. 
Prosigue, que esta mañana ha visto como subían vehículos del Ayuntamiento por la calle 
Garcilaso de la Vega y en la zona están desprendidas las piedras, mueven el contenedor 
verde para poder dar mejor la vuelta y subir marcha atrás o adelante para aparcar. No 
hay pintura que señalice, ni verde o amarilla. Preguntado por D. Hilario Alarcón Gómez 
de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO HISTÓRICO) a qué plaza se refiere, 
D. Francisco Sánchez Rodríguez aclara que la plaza Garcilaso de la Vega. Reitera la 
solución del pivote y dar la llave al que lo necesite. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) interviene explicando que dar la 

llave es complicado. Es un ejemplo de la “pericia” de algunos para aparcar. Esto pasaba 
en el Centro Cívico de Padilla hasta hace unos años, donde se hacían los Consejos de 
Participación, Santo Domingo el Antiguo frente al centro, ahí llegó a haber tres o cuatro 
vehículos aparcados hasta el muro de la Escuela de Idiomas. Lo del hidrante sí que es 
una actuación necesaria. En esta zona entiende que habría que vigilar más y poner 
alguna medida disuasoria para evitar estos estacionamientos. Reitera que no es está a 
favor de la solución de dar la llave puesto que habría multitud de llaves y vehículos para 
siempre; reitera que es más partidario de mejorar la señalización y que la vigilancia 
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policial sea más intensa y rigurosa. Finaliza afirmando que lo del hidrante lo van a poner 
en marcha y el estacionamiento igualmente, además, toman nota de ello. A continuación, 
da la palabra a D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del 
TOLEDO HISTÓRICO) que ha presentado por escrito dos ruegos. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) expone el primer ruego; trata sobre fuentes públicas y se dispone a leer el 
documento presentado. Es una solicitud de información sobre las fuentes públicas de 
suministro de agua potable de este distrito recogiendo número total, localización, estado 
actual de funcionamiento y grado de accesibilidad. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) explica que no le ha llegado el 

informe, no estaba preparado, sí comenta al respecto que se ha puesto la fuente en el 
Corral de Don Diego. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) añade, que no es accesible. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) confirma que no lo es, prosigue 

su intervención indicando que, en la pista de atletismo de la Escuela de Gimnasia se ha 
cambiado la fuente.  

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) contesta que esa fuente no pertenece al distrito. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) acuerda posponer para el próximo 

Consejo de Participación este punto debido a que no le ha llegado el informe. 
 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) expone el segundo ruego leyendo el documento presentado relativo a 
propuestas aprobadas y solicitudes de información presentadas por la asociación vecinal 
Iniciativa Ciudadana del TOLEDO HISTÓRICO ante el Consejo de Participación 
Ciudadana. La primera proposición sobre problemas de seguridad, movilidad y 
accesibilidad peatonal generados por los negocios de autobús panorámico y del trenecito 
turístico en la calle Carlos V (6 de noviembre 2023). Otra sobre el cableado aéreo en la 
zona histórica de Toledo (8 de enero 2024). Por último, la solicitud de planos de 
ejecución del servicio municipal de limpieza por baldeo diario y no diario en el Casco 
Histórico con la resolución suficiente para distinguir calles y plazas (22 de febrero 2024). 
Manifiesta que son propuestas y solicitudes de información que no han sido cumplidas 
por el gobierno. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) explica que con el trenecito y el 

bus le han comentado que se sigue trabajando en buscar una alternativa, se ha 
propuesto en varias ocasiones, por ejemplo, en la calle de la Paz, en buscar otro lugar, 
para evitar la cuesta de Carlos V; una ubicación cualquiera, menos Zocodover que era 
como estaba antes. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) pregunta si se ha puesto una fecha límite porque se lleva hablando cuatro 
años sobre ello, y de qué depende, si la Policía tiene un informe que avisa que es una 
zona insegura y hay voluntad política del gobierno anterior y actual, por qué no se logra 
que esa empresa cumpla las medidas de seguridad y se vaya a otro sitio. Destaca que 
la calle de la Paz era una opción. 
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D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) prosigue con la segunda parte del 

ruego que trata del cableado. Explica que se ha requerido, sobre todo a Telefónica en 
varias ocasiones, y le ha trasladado la concejal de Obras y Servicios la orden o aviso de 
que se actué ya en esta zona, porque con la fibra óptica se ha incrementado el volumen 
del cableado en algunas calles. Se ha intensificado desde Obras y Servicios para reducir 
este cableado. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) manifiesta que por ahora no se ha quitado ningún cable aéreo de los que 
cruzan de calle a calle. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) afirma que por ahora no. Prosigue 

afirmando que el problema es que ya hay cables que con la fibra sobran. Se han hecho 
varios requerimientos. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) pregunta si la legislación no permite que el Ayuntamiento sanciones a esas 
empresas. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) expresa que, si se ha hecho un 

requerimiento, pasado un plazo, entiende que se podrá sancionar o hacer un 
apercibimiento. Continúa la intervención sobre la última parte del ruego (solicitud de 
planos de ejecución del servicio municipal de limpieza…). Pregunta si tienen ya los planos 
con los horarios; según le comentan se pasó el de las papeleras y de baldeo. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) comenta que el plano de las papeleras sí, pero no el baldeo. Recalca la 
importancia de que se haga en buena resolución para que se distinga bien. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) prosigue que se pasará por correo 

electrónico. 
 
Dª. Alicia Escalante Rodríguez (Grupo municipal PSOE) manifiesta que sea posible 

que se envíe al resto de los grupos también. También les falta el plano de papeleras. 
 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) indica que se hace extensible al 

resto de los grupos y se acuerda enviar de nuevo plano de baldeo y papeleras a todos 
los grupos. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) pregunta a los presentes si hay 

algún ruego más. 
 
Dª. Alicia Escalante Rodríguez (Grupo municipal PSOE) explica que a los vecinos 

de Azucaica les falta información sobre el próximo trazado vial Polígono - Azucaica, de 
la conexión de estos barrios y cómo les va a afectar. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) expresa que ha invitado a 

asociación de vecinos de Azucaica y ha tenido la voluntad de ir a Azucaica. Le gustaría 
que la A.V. La Candelaria hiciese acto de presencia en este Consejo de Participación. 
Finaliza comentando que este asunto lo puede traer en el próximo Consejo. 
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D. José María Redondo Martín (A.V. La Cornisa) como ruego pide que se ponga 
un contenedor de basura en la plaza de Andaque. Lo han solicitado muchas veces. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) explica que según se vayan 

incorporando diferentes fases de eliminación del bolseo, se cubrirá esa zona completa. 
No solo esa plaza. 

 
D. Hilario Alarcón Gómez de Agüero (A.V. Iniciativa Ciudadana del TOLEDO 

HISTÓRICO) pregunta cuándo tiene previsto el Ayuntamiento completar de 
contenedores en el Casco. En prensa salió que antes de fin de este año. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) comenta que no lo sabe. Entiende 

que a la vuelta del verano se iniciarán nuevas fases 
 
D. Carlos Gutiérrez Abascal (A.V. La Cava) realiza una pregunta sobre el cierre 

de dos caminos públicos (Loches y Aguanel) se pidió en el Consejo de Participación de 
febrero información de cómo iba el expediente.  

  
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) pregunta si se lo puede enviar 

puesto que no le ha llegado.  
 
D. Carlos Gutiérrez Abascal (A.V. La Cava) confirma que está enviado, pero lo 

volverá a enviar.  
 
Una vecina del Casco (presente en este Consejo) pregunta cuándo se vacían los 

puntos limpios. Ha ido varias veces al de la calle Alfonso XII al mediodía a llevar papel y 
plástico y lo ha tenido que dejar en el suelo porque estaba lleno. Y había un grifo que 
se podía coger agua. 

 
D. Rubén Lozano Guerra (Concejal-Presidente) expresa su sorpresa porque esa 

zona es un punto de trabajo que están de día y noche, y hay maquinaria y mangueras. 
Preguntará sobre este asunto y la desaparición del grifo. 

 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las diecinueve horas y veinticinco 

minutos del día arriba señalado, se levanta la sesión. 
 
 

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
DEL DISTRITO CASCO HISTÓRICO-AZUCAICA, 

Rubén Lozano Guerra 
(Firma digital) 
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